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Je vends quand ? 

« Exit plan » 
 
 

 
 
 

 

 Maintenant que l’on a acheté, quand et comment est-ce que l’on vend ? 

La réponse est simple, quand le prix est au plus haut, évidemment ! Vous êtes bêtes ou quoi !? 

Evidemment, on ne peut pas le prédire et c’est une question que tout le monde se pose mais qui n’a pas de 
réponse absolue. Votre prix/stratégie de vente va entièrement dépendre de vous et de la façon que vous aurez de 
répondre à ces quelques questions par exemple : 

- Pourquoi avez-vous investi dans les cryptomonnaies ? Quel est votre but ? 
o Capital retraite ? 
o Change de voiture ? 
o Quitter votre job ? 
o Financer un voyage ? 

- Avez-vous besoin de récupérer vos fonds rapidement ? 
- Voyez-vous un intérêt immédiat à reconvertir vos cryptomonnaies en fiat ? (Attention, impôts) 
- Avez-vous des projets pour lesquels vous comptez sur vos bénéfices pour les réaliser ? 
- Avez-vous découvert des projets sur le tard dans lesquels vous souhaiteriez investir mais vous n’avez plus de 

capital disponible ? 
- … 

 

 « Que veut dire vendre d’ailleurs si ce n’est pas pour des euros ? Quand je vends un T-Shirt sur Vinted c’est bien 
pour des euros non ? » 

Dans notre cas vendre c’est échanger de la cryptomonnaie pour autre chose. Cela peut être des euros 
effectivement mais aussi : 

- Une autre cryptomonnaie 
- Un stablecoin, qui est une cryptomonnaie particulière 
- Des métaux précieux (or, argent…) 
- Un masternode (Voir lexique) 
- Des NFT (Voir lexique) 
- … 
Et si vous quittez la cryptosphère cela peut être 
- L’immobilier 
- Des actions Airbus 
- Des œuvres d’art 
- … 
Enfin on peut également dépenser directement nos cryptomonnaies. (Impôts quand même) 

 

Vendre ne veut donc pas forcément dire arrêter d’investir, ni revenir en fiat. D’ailleurs si on y réfléchit, quand 
on achète quelque chose dans un magasin, d’une certaine manière, on vend nos euros non ? 
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« T’es bien gentil mais ce ne me dit pas quand je vais vendre les VET que j’ai acheté il y a 3 mois… » 

 Non, mais c’est un début de réponse. Suivez la logique.  

Il ne faut pas se dire « Pour ma nouvelle voiture il faut que ma cryptomonnaie atteigne ce prix, donc j’attends, 
jusqu’à ce qu’elle l’atteigne ». Elle ne l’atteindra peut-être jamais   

Il faut essayer de trouver une fourchette de prix statistiquement probable et réaliste, et se demander si à ce prix 
je pourrais changer ma voiture. 

« Et où est-ce qu’on la trouve cette fourchette ? »   Chez Ikea ? Ok, je sors. 

Reprenons tout cela suivant votre profil d’investisseur. 

 

1ère méthode : L’investisseur peinard. 

 « J’ai tout mon temps ! Moi j’investis sur 5/10 ans. Je ne suis pas à un ou deux cycles près. Les analyses 
techniques, rien à branler, je n’ai pas le temps, ça ne m’intéresse pas. Si je ne vends pas je n’aurai pas d’impôts à 
payer, rien à déclarer c’est plus simple, de toute façon je suis sûr que les cryptomonnaies vont être adoptées dans 
tous les secteurs industriels, c’est obligé c’est l’avenir, tout le monde va se les arracher, en plus j’ai bien choisi les 
miennes, bien au chaud sur mon cold wallet dans mon tiroir, les projets sont bétons, les équipes derrière sont au 
taquet, j’y crois à fond #0doubt. » 

 Un discours fréquent, et qui se défend très bien. Si vous avez fait vos recherches, avez la conviction que vos 
projets ont de l’avenir, n’avez pas envie de passer du temps à faire des calculs ou des analyses, et ne les laissez pas 
vos cryptomonnaies sur les échanges, c’est certainement la meilleure chose à faire : rien. On se revoit dans 10 ans !  

 Celui qui a gardé ses Bitcoins depuis 2011 passerait dans le journal en les vendant aujourd’hui… 

 

 

2ème méthode : L’investisseur méthodique (je suis de ceux-là  ) 

 « Moi aussi j’ai le temps ! Pas besoin de mon capital tout de suite… J’adore cette technologie, il y a de 
nouveaux projets toutes les deux semaines, c’est passionnant. La DeFi ça a l’air super et j’aime bien passer du temps 
à suivre l’actu sur Twitter et compagnie, faire quelques traits sur les graphiques, me réveiller le matin et boire mon 
caf’ en regardant où ça en est… Je sais tracer un fibo, faire quelques calculs, ce n’est pas si compliqué, j’aime bien me 
diversifier et soutenir plusieurs projets, prendre quelques profits sur ce qui est monté pour rééquilibrer mon 
portefeuille sur ce qui n’a pas encore gagné en valeur. C’est mon p’tit passetemps, ça fait un peu geek mais 
j’assume.  Et avec un peu de chance : To the moon baby ! Je vous l’avais bien dit !» 

Dans ce cas-ci, comme pour la stratégie d’investissement, nous allons construire une stratégie de vente. Pour 
cela il nous faut la fameuse fourchette. 

Ma méthode consiste à croiser plusieurs données. 
- Je vais ainsi regarder ce qu’a fait la cryptomonnaie par le passé en termes de % de gains lors du précédent 

cycle depuis son plus bas jusque son plus haut, puis le reporter à son plus bas du cycle actuel. 1er indice. 
- Je vais suivre plusieurs analystes sur Twitter/Youtube et noter leurs fourchettes d’objectifs. J’évite les plus 

pessimistes et les plus optimistes. 2ème indice 
- Je vais faire des analyses techniques à base de patterns et d’indicateurs, noter les fourchettes d’objectifs que 

j’identifie. 3ème indice 
- Je vais faire des analyses de vagues Eliott (« c’est quoi ça encore, je ne connais pas moi ! :’() ») 4ème indice 
- Je vais enfin évaluer le niveau de frustration que j’aurai si je ne vends pas et que le cours plonge et à 

l’inverse si je vends et que le cours s’envole bien plus haut. 
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Et je vais mixer tout cela pour me faire des paliers de prix de vente. 

Nous avons acheté par paliers pour se rapprocher du plus bas, nous allons donc revendre par paliers, 
pondérés, pour se rapprocher du plus haut. 

Nous ne sommes pas obligés de tout revendre si tous les paliers sont touchés, évidemment. Nous pouvons 
garder un bon pourcentage, 25%, 50% de nos cryptos au cas où le cours ne s’arrête plus de monter ou parce que l’on 
est tellement « BULLISH » qu’on serait « DEG » d’avoir vendu s’il fait encore un x10 derrière en 3 mois. L’important 
est de prendre des profits, même limités. Cela permet de rééquilibrer son portefeuille, de se diversifier davantage, 
d’être moins frustré si le cours baisse et de continuer à profiter d’une éventuelle hausse si la cryptomonnaie explose 
tous les objectifs. 

Une fois que l’on a nos paliers de prix vente pondérés, on estime nos gains potentiels et on regarde si avec 
ces profits nous remplirons notre objectif de base. Remplacer notre vieille voiture par exemple. 

 Si oui, n’ayez pas les yeux plus gros que le ventre. Vous aurez gagné de l’argent, vous pouvez changer votre 
voiture, faîtes-le :) Ne vous enflammez pas en vous disant « Je viens de faire x10, si je refais x10 j’aurais fait x100 ! » 
pour peut être tout perdre finalement, admettez que ce serait trop con… 

Libre à vous de choisir en quoi vous voulez vendre. Le plus simple est de passer en stablecoin, USDC de 
préférence aujourd’hui, pour pouvoir temporiser et se refaire une stratégie d’achat, toujours par paliers, sur une autre 
cryptomonnaie. 

Concrètement, c’est comme pour les paliers d’achats. Tradingview et vos ordres de vente à la main, ou bien 
vos cryptos sur un/des échanges bien choisis avec des ordres automatiques. 

 

3ème méthode : L’investisseur pressé 

 « J’ai le temps, oui et non, j’ai bien envie de toucher de la fraîche quand même. Oui dans 10 ans ça aura peut-
être fait x10000 mais si j’optimise à fond je peux facile faire beaucoup plus, il n’y a qu’à voir ce que certains 
réussissent à gagner, c’est impressionnant ! Les indicateurs, les patterns c’est bon je connais, je suis déjà sur 8 
échanges, je fais du farming, du stacking… Punaise vivement Flare Finance, ça va être une tuerie !!! Je sais qui suivre 
sur Twitter et Youtube pour avoir des prix d’entrées et de sorties court terme pertinents, je sais même faire les miens, 
et j’ai un risque management… Je sais poser des ordres automatiques sur les échanges, ça m’évite de stresser la nuit 
à me demander si ma target va être touchée. Si je me dérouille bien je peux peut-être même en vivre, être son propre 
patron ce serait le top ! » 

 L’investisseur pressé ne va consacrer qu’une petite portion de son capital à de l’investissement moyen terme. 
Le reste sera utilisé pour faire du pseudo trading court terme avec de petites sommes, entendez des petits 
pourcentages de son portefeuille total. S’il a 100k€, les petits pourcentages resteront de belles sommes… Un x2 par 
ici, un x3 par là, -30% ici, wow un x30 ! … Si le risque est bien géré il doit pouvoir perdre 7 « paris » court terme sur 10 
et rester positif sur le total. Il peut ainsi faire fructifier son portefeuille assez rapidement, surtout en ce moment, en 
plein bullrun du Bitcoin et de l’alt Season. Par contre il en a bavé pendant les 3 ans du « bear market »… S’il souhaite 
en vivre il faut essayer de faire suffisamment de bénéfices pendant le bullrun du Bitcoin pour pouvoir voir venir le 
« bear market » suivant. 

 Ses prix de vente seront définis par des retracement de fibonacci sur des mouvement court terme ou des 
patterns comme les « W », les cassures de résistances etc.. 

 Ce qui me déplait là-dedans, mais c’est complètement subjectif c’est le fait que l’on se retrouve à investir sur 
n’importe quel projet, du moment qu’il y a un gain potentiel intéressant, que l’on a toujours des ordres ouverts sur 
les échanges, qu’il faut surveiller pleins de cryptomonnaies en même temps, que le stress est quand même bien 
supérieur que pour les deux premiers profils, et que la déclaration d’impôt va prendre une semaine. 
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 4ème méthode : L’investisseur banzaï 

 

« J’ai fait tapis sur un altcoin que personne ne connaît mais il va tout exploser c’est sûr. Il ne valait rien quand je l’ai 
acheté, le retour sur investissement va être hallucinant !! Les x2, x3 et x30 ce n’est pas pour moi. C’est x100000 ou 
rien mais on est en plain AltSeason, elle va décoller c’est sûr, et je pourrais vous dire « je vous l’avait bien dit ! » » 

 Dans ce genre de cas il faut absolument avoir des ordres en place sur les échanges et donc ses 
cryptomonnaies en ligne. Sur des altcoins inconnus il arrive effectivement que l’on puisse observer des mouvements 
de « pump & dump » très violents. 

 Une méthode parmi d’autres est de vendre la moitié au double. Comprenez que vous vendez la moitié de 
vos cryptomonnaies quand le prix double et ainsi de suite. Sur des mouvements pareils il est impossible de prévoir 
où le prix va monter. Il va surtout redescendre aussi vite qui ne sera monté car dîtes vous bien que d’autres 
personnes auront la même stratégie que vous. Alors cette méthode permet de garantir de sortir du marché 
rapidement en prenant des bénéfices énormes en très peu de temps si on ne compte pas les 6 mois d’attente 
préalable. 

 Mais bon, vous êtes déjà en mode banzaï, alors êtes-vous à ça près ?!   

  


